



智辯学園奈良カレッジ  
小学部  
令和5年度 9月号

令和5年9月16日発行



2学期が始まりました。学校に児童たちの元気な声が戻ってきました。活気の蘇った校内を歩いていて、やっぱり学校はこうでなくてはと思います。「おはようございます」とあいさつするどの児童の顔も、友だちや先生に久しぶりに会えた喜びに溢れています。児童たちはきっとそれぞれに充実した夏休みを過ごしたのでしょうか。普段の学校生活とは違った夏の体験で、児童たちが一回り逞しく成長したように感じました。

2学期は1年で一番長い学期ですから学習面に力を注ぐのは勿論大切ですが、運動会や遠足など、楽しみな行事もあります。いろいろな場面で、児童一人ひとりが躍動し、輝く2学期にしたいと思っています。

また、今年の夏は、智辯学園高等学校野球部が甲子園に出場しましたが、皆様のご声援のおかげで2勝することができました。現在、新チームは春の甲子園出場を目指し、秋季大会に臨んでいます。これまでの皆様の物心両面での応援にお礼を申し上げるとともに、今後の新チームへのご支援もよろしくお願ひします。

ところで、9月8日に北アフリカのモロッコで強い地震が起きました。死者が約3000人に上り、被災者たちが支援物資の乏しい中、互いに身を寄せ合って避難生活を送っている映像を見ていると、とてもやるせない気持ちになります。また、同じく北アフリカのリビアでは10日以降に降り続いた大雨による大洪水で、死者が一万人を超え、行方不明者は約二万人との報道もあります。これらの災害について、決して遠い外国で起きたこととして無関心であってはいけないと思います。大人はもちろんですが、児童たちにも、自分たちができるることは何かを考え行動してくれると嬉しいです。

日本も地震大国と言われ、地震に無関心ではいられない国です。

特に、今年は関東大震災からちょうど100年を迎え、テレビや新聞でも関東大震災を取り上げる機会が例年より多かったように思います。

国は、1923年（大正12年）の9月1日に起きた関東大震災の惨事と、この時期に多い台風に対して、防災意識を高める日として、伊勢湾台風が襲来した翌年の1960年（昭和35年）に、9月1日を「防災の日」と定めました。ですから、この日、毎年各地で防災訓練が行われています。

地震はいつ起こるかわかりませんし、昨今の台風やゲリラ豪雨などの発生状況を見ていると、いつ何時、災害が自分たちの身に降りかかるか予測がつきません。防災は、決して他人事ではないと捉えなければなりません。いざというときにどうするか、日頃から家族で話し合っておくことが重要です。

また、秋の全国交通安全運動が、9月21日（木）から9月30日（土）までの期間で実施されます。子供や高齢者を守るために取り組みも各所で実施されるそうです。

本校では、来月の20日（金）に奈良県警察音楽隊の音楽鑑賞会を実施し、併せて児童の交通安全意識向上のため、香芝警察署に協力を仰いで交通安全教室も実施する予定です。

災害や交通事故以外でも、日々の生活の中でちょっとした危険はつきものです。児童一人ひとりに、常日頃から自分の身を自分で守るための安全意識と対処法をしっかりと身につけてもらいたいと願い、今後とも学校において児童の安全意識向上の取り組みに力を入れてまいりますが、ご家庭でのご指導もよろしくお願ひいたします。

## 今年の全国学力・学習状況調査の結果について

6生が本年度4月18日（火）に受験した全国学力・学習状況調査の結果が届きました。今年の調査は、国語、算数、児童質問紙の3種類の調査問題でした。本校では、児童の基礎学力を確認するのに良い機会と捉え、毎年調査に参加しています。また、児童質問紙で児童各人の生活の様子がわかるものも本調査のメリットであると考えています。

結果についての総括は、本校ホームページの「児童保護者の皆様へ」に掲載していますのでどうぞご覧ください。

## 9～10月の学校行事

月	日	曜	行 事	月	日	曜	行 事
9	17	日		10	1	日	
	18	月	敬老の日		2	月	制服移行期間（～10/31）
	19	火	感謝祭（4～6年保護者参加）		3	火	運動会予行
	20	水			4	水	
	21	木	キャリア教育講演会（5、6年）		5	木	
	22	金	車いす体験（5年）		6	金	
	23	土	秋分の日		7	土	
	24	日			8	日	運動会
	25	月	癌教育講演会（5、6年）		9	月	スポーツの日
	26	火			10	火	振替休日（10/8）
	27	水			11	水	
	28	木			12	木	
	29	金			13	金	感謝祭
	30	土			14	土	週休日
					15	日	

※10月は制服移行期間です。気候に応じてご家庭で判断してください。ただし、冬服と夏服が混在するような服装にならないよう注意してください。

※10月8日（日）が雨天の場合、運動会は15日（日）に延期し、8日（日）は休日、10日（火）は通常授業となります。15日（日）も雨の場合、16日（月）以降に順延となります。

## I 子ども知事

「I子ども知事」は、奈良県内に在学する小学5、6年生の応募者の中から10名が選ばれて、知事の仕事を体験する催しで、奈良県が毎年実施しています。

今年も本校の6年2組日高峻吾くんと5年1組馬谷采那さんが選ばれ、当日は任命書の交付、就任挨拶、記者会見の模擬体験、執務体験などがありました。以下に2人の感想を掲載します。

### 6年2組 日高峻吾くん

「I子ども知事では、議場にいる奈良県知事さんや議員さんの前で就任挨拶をしたり、新聞社やテレビ局の記者さんの前で模擬記者会見の発表をしたり、とても貴重な経験をさせていただきました。

奈良県知事さんとの対談では、他の子ども達の質問やそれに対する答えを聞いて、県の仕事を色々な面から知ることができました。緊張の連続でしたが、人前で話すということや、知事の仕事を体験するという、とても思い出深い1日となりました。

### 5年1組 馬谷采那さん

「I子ども知事の中で特に印象に残ったことは、実際の議員さん方の前で「知事になったらこうしたい」を発表する就任挨拶でした。なぜかというと、実際の本会議室で発表できたからです。

また、知事とのミニ対談も印象に残りました。山下知事が「住民の皆さんを代表し、皆さんの代わりに、よりよい暮らしができるために物事を決めている。」とおっしゃっていました。私は政治に興味を持って、将来選挙に行こうと思いました。本当に貴重な体験ができ、有意義な1日となりました。

## 児童募集についてのお知らせ

今秋から今年度末にかけて、新しく次のようなイベントを企画いたしました。  
保護者の皆様には、できるだけ多くの方にご紹介くださいますようお願い申し上げます。

### カレッジフェスタ

季節毎にカレッジ小学部を体感できる企画満載の1日です。各回違ったイベントやコーナーを用意しています。

### 学校見学ツアーDay

本校教員が学校施設を案内します。ツアー後は校舎内を自由に見学できます。平日開催で、土曜日に見学できない方にもご参加いただけます。

# 8月午前授業のようす

1 grade



プログラミング

2 grade



シャボン玉

3 grade



水遊び



ペットボトルロケット

4 grade



5 grade



租税教室

6 grade



鳥よけ作り



ぶどう収穫



薬師寺唐招提寺見学



2023.9.2 夏休み作品展



Instagramもご覧ください。

# 運動会 各色意気込み

RED

1年生～6年生  
全員で新しいことに  
チャレンジしたいと思  
っています。絶対赤組  
優勝するぞ～!! オー!!

青組の目標は、何事  
にも一生懸命に一致団結  
して取り組むことです。みんな  
が青天の下で努力すること  
で、優勝をつかみます。

BLUE



YELLOW

黄組の団長として  
やることも多いです  
が、みんなが楽しく  
笑って帰れるような  
結果にしたい  
です。

今年の緑組のテーマ  
です。6年生は最後の、  
1年生は初めての運動会なので、  
みんなが絆を深め、最後まで  
やりきって、心に残る最高の運動会にしたいです。

GREEN



今年度の親子競技

12年生

親子玉入れ  
親と子がそれぞれ玉入れを行  
い合計を競います。

3・4年生

玉運びリレー  
親子2組計4人でボールを運び、  
リレーをして競います。

5・6年生

大玉転がし  
親子で大玉を転がし、リレーをして競います。

※後日、詳しくご連絡いたします。